

# EL POSTILLON.

Subscripcion en Gerona.  
Por trimestre. . . . 16 rs.  
Postillon y Bo-  
letin oficial. . . . 20 id.

Fuera franco el porte.  
Por trimestre. . . . 21 rs.  
Postillon y Bo-  
letin oficial. . . . 50 id.

PERIÓDICO POLITICO Y DE AVISOS DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico sale los miercoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la libreria de la Vinda Grases, plaza de la Constitucion, donde se halla la Redaccion y se reciben los avisos y comunicados.—En Figueras, Matas.—Olot, Deutrem.—La Bisbal, Administracion de correos.—Cada número suelto se vende á seis cuartos.

## ANUNCIOS DEL DIA.

**HOY** Santo Tomás de Villanueva arz. de Valencia y S. Ferreol mr.

**MAÑANA** S. Genaro obispo y cps. mrs.

**CUARENTA HORAS.** Continuan en la Iglesia de la Congregacion. Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 7 de la tarde.

### AFECCIONES ASTRONOMICAS DEL DIA DE AYER.

Salé el sol á las 5 53 minutos de la mañana

Se pone á las 6 y 7 minutos de la tarde,

### TERMOMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre.

Al amanecer. . . . 16 grados. . . 14 grados.

Al medio dia. . . 16 grados. . . 15 grados.

Al anocheecer. . . 15 grados. . . 14 grados.

**CORREOS** que entran hoy. A la una y media de la mañana Madrid, Barcelona, y demas provincias del reino, Hostalrich y Mallorquinas. A las diez y media de la noche Francia y demas paises extranjeros, Figueras y Bascara, á las 4 de la tarde Olot y La-Bisbal.

**SALIDAS.**—A las 10½ de la noche Madrid, Barcelona y demas provincias del reino. A la una y media de la mañana Francia y demas paises extranjeros, Figueras y Bascara. A las 12 del dia Santa Coloma de Farnes, Amer y Llagostera.

El trimestre de suscripcion á este periódico acaba el 30 de este mes, y por lo mismo rogamos á los Señores Suscritores de estramuros que si gustan continuar se sirvan avisar con tiempo.

Los Señores que reciben el número dentro de la ciudad no deberán molestarse en pasar á renovar sus suscripciones pues quedan los repartidores autorizados para recogerlas en los dias 1.º 2.º y 3.º del entrante Octubre, dando á los Señores que gusten continuar el correspondiente recibo.

## Madrid 10 Setiembre.

### Correspondencia Santa-Ana.

De los candidatos que han entrado á disputar el triunfo en segundas elecciones han vencido: el Sr. Herraiz en Málaga, contra el Sr. Salamanca; el Sr. Coello en Jaen, contra el Sr. Baleus; el Sr. Cuesta en Santander, contra el Sr. Villalar; Sr. Aldamar en Duranga, contra el Sr. Arrieta. En estas luchas ha habido de notable que los ministeriales han apoyado al candidato progresista en Málaga contra el Sr. Sa-

lamanca, y que los progresistas de Santander han dado el triunfo al candidato moderado que hacia la oposicion al gobierno.

Se ha dicho que al pasar el duque de Valencia por Aranjuez aceptaria un almuerzo que en la mañana de hoy le ofreceria en aquel Real sitio D. José Salamanca. Pero en vista de la guerra que ha hecho dicho Sr. á la candidatura ministerial en Málaga, no creemos oportuno este obsequio; si bien D. José Salamanca, con recursos al parecer ya para dedicarse á sus grandes negocios de banca, parece que ha declarado que por ahora pensaba abstenerse completamente de la politica.

El *Clamor público* de hoy ha sido recogido por la policia, despues de haberse repartido á los suscritores de Madrid. La circunstancia de haber sufrido sucesivamente este percance cuantos periódicos han publicado un manifiesto del Sr. Moron, y la inocencia de todos los demas materiales que hoy publica el *Clamor*, hace creer que el motivo de la detencion no es otro que el haber dado publicidad á la comunicacion del ex-diputado de la oposicion conservadora.

Los enemigos del ministerio han metido estos dias gran bulla con la esperanza de que aceptando el Sr. Mon la diputacion por Cádiz se colocaria al cabo en la oposicion y el Sr. Pidal abandonaria al fin la cartera de Estado. Creemos puede decirse que si ha habido algunas diferencias entre personas constituidas en autoridad estas han cesado ante la voz del duque de Valencia y hasta se dice que el señor Mon está resuelto á no admitir su candidatura de Cádiz para probar su amistad y adhesion al general Narvaez. En cambio el ministerio propondrá al Sr. Mon resueltamente para la presidencia del Congreso. Asi al menos se cuenta.

Conforme á lo que han anunciado hace mucho tiempo las *Cartas autógrafas*, en esta semana quedará nombrado director general de caballeria el Sr. D. Francisco Serrano, quien releva al general D. José de la Concha que marchará antes de concluirse el mes á tomar posesion de la capitania general de Cuba.

La *Epoca*, periódico de relaciones íntimas con el ministerio, confirma esta tarde el rumor que ha corrido de que pronto se concederán algunas grandes cruces y otros empleos. Se habla de la gran cruz de Isabel la Católica que va á concederse al Sr. Tenorio, jefe politico de Jaen, y de una plaza de togado pro-

metida á D. Juan de Dios Espejo, individuo del ayuntamiento de Madrid y que hasta ahora se le conocia como amigo íntimo del diputado conservador Sr. Ríos Rosas.

El Gobierno ha mandado de nuevo y en términos que no admiten desobediencia que las autoridades civiles prohiban el que bajo ningun pretexto se permita trabajar en los dias festivos. Esta nueva prevencion parece que ha sido obtenida por el Vicario de Madrid, quien logró interesar á S. M. el rey para que recomendara eficazmente este negocio al Sr. Arrazola; pero en honor de la verdad debe decirse que ya este Sr. habia espedido con fecha reciente una Real orden consagrada á remediar el abuso que el Sr. Vicario denunciaba.

Tambien la *Nacion* de hoy ha sido recogida por la autoridad, se ignora la causa.

Con fecha 8 del mes pasado ha mandado S. M. que queden relevados de las multas en que han incurrido los morosos en presentar sus documentos al registro y pago de derechos hipotecarios que previene la ley de 1845, siempre que lo verifiquen ahora en el improrogable plazo de dos meses. La noticia, aunque atrasada, merece los honores de la publicidad.

Leemos en el *Popular*.

El *Diario de Roma* anuncia hallarse terminados completamente todos los preliminares relativos al concordato.

Tenemos por seguras las noticias del periódico romano, y por seguro tambien que muy pronto se firmará el concordato y se publicará oficialmente.

Ha oido decir *El Clamor* que el Sr. marqués de Santa Cruz será sustituido en el corregimiento de Madrid por el vizconde de I. Armeria.

Tambien dice que se habla de algunas remociones en el personal de los altos empleados y de la concesion de algunas grandes cruces y bandas.

En *La Patria* leemos lo que sigue: Segun nos han informado, parece que el gobierno trata de establecer, por fin, en esta corte una clinica homeopática, á cargo de las notabilidades médicas que cultivan este sistema. Con este objeto y competentemente autorizado, el rector de la universidad central ha solicitado del señor jefe político que le facilite un local en San Juan de Dios.

Segun dice *El Trono y la Nobleza*, el señor duque de Rivas va á publicar una excelente coleccion de poesias que ha escrito bajo el hermoso cielo de Nápoles. Tambien dice el mismo periódico, que al partir de Roma el señor duque despues de retirarse como embajador nuestro en las Dos-Sicilias, el Santo Padre lo ha condecorado con la gran cruz de la Orden Pianà.

Dice el mismo periódico:

«Siguen activándose en el ministerio de la Guerra los trabajos preparatorios para la revista de inspeccion que proxicamente debe pasarse al ejercito. Creemos que el gobierno haria mucho en bien de las numerosas clases que se hallan fuera de las filas, y de la conveniencia de reducir los presupuestos á las obligaciones de justicia que pesan sobre ellos, decretando desde

luego y haciendo conocer las disposiciones que han de servir de base á dicha revista, que no debe ser una sorpresa para los individuos, ni menos una medida de pura ceremonia en sus efectos.»

## Boletin Estrangero.

Paris 9 de setiembre.

El discurso pronunciado por el señor Presidente de la República en el banquete con que le han obsequiado las autoridades de Cherbourg ha dado mucho que hablar á la prensa de la oposicion, y ha motivado una explosion de articulos. El *National* dice que es un discurso que le pareció apócrifo, tan trascendental lo considera: el *Siècle* dice que el Presidente ha echado en olvido su juramento á la Constitucion; la *Presse* en fin dice que en él pide el Presidente, sin fraseología, la prolongacion de los poderes. Para que nuestros lectores juzguen lo que pueda haber en ello de verdad, les traducimos los párrafos mas interesantes del discurso en cuestion:

«Señores, dijo el Presidente contestando á un brindis del maire, cuanto mas recorro la Francia, mas observó lo mucho que del gobierno se espera. No atravieso un departamento, una ciudad, un villorrio, sin que los maires, los consejos generales y hasta los representantes dejen de pedirme, aqui vias de comunicacion, alli canales, unos caminos de hierro, otros conclusion de los trabajos comenzados, por todas partes en fin medidas que puedan remediar los sufrimientos de la agricultura, dar vida á la industria y al comercio.

«Nada mas natural que la manifestacion de esos votos, que no hieren ciertamente, podeis creerlo, á un oido sordo, pero debo decirlos á mí vez que esos resultados tan ansiados solo pueden obtenerse si vosotros proporcionais el medio de llevarlos á cabo, y este medio consiste simplemente en vuestro auxilio para fortificar el poder y reparar los peligros del porvenir.

«¿Por qué el emperador, á pesar de las guerras, cubrió la Francia de esos trabajos imperecederos que á cada paso se encuentran y en ninguna parte se notan tanto como aqui?... Porque, independientemente de su génio, presentóse en una época en que la nacion, fatigada de revoluciones, dióle el poder necesario para abatir la anarquia, reprimir las facciones y hacer triunfar, por la gloria en el exterior, por un vigoroso impulso en el interior, los intereses generales del pais.

«Si hay pues una ciudad en Francia que deba ser napoleónica y conservadora, es Cherbourg; napoleónica por gratitud, conservadora por el sano aprecio de sus verdaderos intereses.

—Ha muerto en Paris uno de los personajes ilustres de los ejércitos de la República y del Imperio, el general de division conde de Monthion, antiguo par de Francia.

—*Alemania*.—Comunicacion telegrafica.—Berlin 5 de setiembre.—Los diarios semi-oficiales anuncian que la Francia y la Inglaterra han declarado no poder hacerse representar cerca de una autoridad federal de la que no forma parte la Prusia.

—*Estados Unidos*.—Con fecha del 26 de julio el administrador de correos ha pasado una circular diciendo que los vapores correos de los Estados-Unidos *Atlántico* y *Pacífico*, seguirán conduciendo lá correspondencia pública entre los Estados-Unidos é Inglaterra, por

los meses de agosto, setiembre y octubre. Saldrán en la forma siguiente:

De Nueva York.	De Liverpool.
Pacífico, agosto. . . 24	Atlántico, agosto. . . 21
Atlántico, setiembre. . 7	Pacífico, setiembre. . 11
Pacífico, octubre. . . 28	Atlántico, octubre. . . 23
Atlántico, octubre. . 12	Pacífico, octubre. . 16
	Atlántico, octubre. . 30

En Cherburgo llama la atención general, la hermosa flotilla inglesa compuesta de sesenta y tres yachts, tripulados por 823 marineros, al mando de sir Winton y cinco comodores. Los propietarios de tan hermosos buques son miembros del *Royal Yacht Club*, y cierto que se necesita una fortuna de príncipes para armar y sostener una escuadrilla de yachts de unas trescientas toneladas cada uno como son aquellos á que nos referimos.

Las noticias de Constantina recibidas en Tolon, son satisfactorias: el cólera ha desaparecido absolutamente de los demás puntos y declina en los restantes.

—Los partes que de Marsella recibe diariamente el gobierno respecto al estado sanitario de aquella ciudad, son sumamente plausibles, puesto que han transcurrido ya dos dias sin haberse declarado ningun caso de cólera.

—Sabemos por buen conducto, dice la *Concordia de Turin*, que el caballero Pinelli no ha sido recibido por Pio IX. Si hemos de dar crédito á una carta de Roma que publica el *Univers*, la mision de Mr. Pinelli tiene un carácter harto diferente del que se le suponía, pues según el citado corresponsal el enviado sardo debía pedir al Santo Padre que exigiera del arzobispo de Turin, que saliese de la diócesis por renuncia ó por otro medio conveniente, por cuanto el gobierno estaba decidido á no permitir que el Ilmo. Franzoni volviera á encargarse del gobierno de su diócesis. Imposible es de todo punto que Mr. Pinelli aceptara una comision dirigida á faltar á las atenciones debidas al Santo Padre como aun no se habia faltado en Turin.

Por otra parte se sabe que el enviado piamontés tiene frecuentes conferencias con el Pro-Secretario de Estado.

—Segun escriben á un periódico de Aviñon el 26 de agosto salió un nuevo plantel de religiosos trapistas del monasterio de Aiguebelle para pasar á Felgere, donde les ha sido concedida una quinta de unos 200 jornales, situada en las montañas mas solitarias del Ardeche, cerca de San Lorenzo de los Baños. Pronto saldrán del espresado monasterio otros cenobitas para ir á fundar en los departamentos del alto Garona, Taru y Aveyron. Hé aqui el verdadero socialismo, el solo realizable y posible; socialismo voluntario, iuspirado por la fe y fundado bajo el plan de los consejos evangélicos.

—Sabido es que el periódico montañés el *National* negó con la mayor indignacion el hecho denunciado por la encíclica del Papa, á saber, que las autoridades mazzinianas de Roma habian introducido prostitutas en los hospitales en vez de enviar sacerdotes para suministrar á los enfermos los auxilios de la Religion. A las denegaciones del *Nacional*, el *Journal des Debats*, periódico de crédito, en este asunto, opone un párrafo de los *Recuerdos* de la princesa Belgiojoso, que como es sabido, tomó una parte tan activa á favor de la revolucion, en el cual se prueba hasta la evidencia el hecho escandaloso mencionado en la encíclica del Papa.

**INGLATERRA.**—Londres 7 de setiembre.—Se han constituido numerosos comités en las Indias inglesas para enviar los productos mas notables de la industria de aquel pais á la esposicion universal que debe tener lugar en Londres en el próximo año de 1851. Entre estos producidos figurarán surtidos completos de joyeria y plateria de Delhi y de Cuttack, como tambien diferentes objetos que luego serán regalados á la reina Victoria, y son los siguientes: una gran tienda de campaña de cachemira forrada de telas con bordados de oro y plata, con el palo de acero dorado. Esta tienda irá encerrada en un estuche de oro mate, cuyo extremo será adornado con una grande estrella de rubis y diamantes. Una camilla y seis sillones de marfil esculpido, un almohadon tejido con hilo de oro y de plata, con los nombres de Victoria y Alberto, cuyas iniciales serán formadas con diamantes y las otras letras con gruesas perlas finas, y en fin 100 figuras de tamaño natural, que representarán otros tantos indios de ambos sexos, ejecutando varios trabajos indígenas, rodeados de todos los utensilios é instrumentos necesarios.

**ALEMANIA.**—Los dinamarqueses están haciendo diariamente progresos mas notables en el ducado de Schleswich: hace quince dias se apoderaron de las islas de Nordstrand y de Pellhvoin.

—En la primera sesion del consejo federal restringido que se celebró el 2 en Francfort, el diputado de Masteinei de Lanenburgo solicitó la intervencion de la confederacion germánica, es decir del consejo restringido, para poner fin á la guerra de los ducados. La asamblea reconoció ser deber de la confederacion germánica intervenir en este asunto, y nombró una comision para examinar los medios que deben emplearse con este objeto y presentar en consecuencia sus proposiciones.

En seguida se ocupó de la proposicion hecha por la Prusia y el Austria de encargar la administracion de la propiedad federal á una comision: esta cuestion ha sido remitida á una comision.

El 3 se reunieron ambas comisiones para principiar sus trabajos.

Hoy se han reunido en sesion las comisiones: dícese que la cuestion de los ducados se ventila con gran fuerza y se cree serán tomadas luego disposiciones para una intervencion.

—Las noticias mas interesantes de Alemania son relativas á la cuestion de Hesse-Cassel. El decreto del gran duque mandando el cobro de las contribuciones en contra de lo resuelto por la asamblea, ha causado mucha sensacion. El comité de permanencia, confórmandose con las decisiones de la asamblea de los estados, rehusó su autorizacion para el cobro de los impuestos, y dirigió á la vez una protesta al ministerio y una intimacion á los empleados del de hacienda para que no obedezcan el decreto del gran duque, dirigiendo finalmente una proclama al pueblo.

—El antagonismo de las cuatro cortes secundarias de la Alemania contra la Prusia y el Austria, va manifestándose de cada vez mas. El Hannover parece quiere ponerse al frente de esta liga.

Marsella 10 de setiembre.

Dicen de Roma que el Padre Santo, queriendo que los productos de los estados pontificios que deben ser enviados á lagran esposicion de Londres no puedan, en ningun caso perjudicar á la reputacion artistica é industrial del pais: ha nombrado una comision encar-

gada de examinar anticipadamente todos los objetos destinados á dicha esposicion.

—En la noche del 27 de enero de este año tuvo lugar en Palermo una intentona revolucionaria. Siguióse un proceso criminal y en 22 de agosto fueron condenados á muerte dos de los acusados y á reclusion el otro, pero la pena capital no fue pronunciada mas que por obedecer la ley, porpue inmediatamente se dió cuenta de una disposicion real por la cual se ordenaba que fuera suspendida la ejecución. Fue saludada esta lectura con numerosos gritos de: Viva el rey!

—La junta de comercio de Venecia ha elevado una esposicion al emperador de Austria pidiéndole el restablecimiento de la franquia de un puerto. Creese que esta esposicion firme pero respetuosa, será atendida por el jóven emperador. La *Gazeta du Midi* al dar cuenta de este hecho añade, que no le cabe duda será atendida tal demanda, pero que espera lo sea pronto. Una ciudad, dice, que en tan poco tiempo ha visto desaparecer por la fuga y suspension de pagos 213 casas de comercio, mientras que 88 otras, privadas de una parte de sus capitales, limitan sus operaciones, una ciudad que arroja un grito de socorro como el que de la esposicion se desprende, una ciudad así no tiene fuerzas para esperar.

## Gerona 17 de Setiembre.

El gran Jurado nacional ha fallado definitiva é inapelablemente en las urnas la controversia, que se ajitaba entre los partidos, acerca la situacion actual, la política y conducta del gabinete. Ha juzgado, con amplia libertad y en inmensa mayoria, que la marcha y direccion de los negocios, la política interior y exterior, el sistema de energía, de orden y legalidad y la administracion de todos los ramos de gobierno eran los mas útiles, convenientes y simpáticos á los deseos y necesidades del pais.

Este ha dado sus votos de adhesion y elogio á la mayoria del disuelto Congreso y al ministerio Narvaez, que han marchado unidos por la senda del bien; que han salvado la patria en momentos críticos y reorganizado la sociedad, ó levantado un nuevo edificio de administracion civil y económica, de entre las ruinas y desquiciamiento de la revolucion y anarquia, é inaugurado un sistema de justicia, de conciliacion y tolerancia, en que caben todas las opiniones pacíficas, y pueden afiliarse sin humillacion, y con gloria todos los hombres honrados y leales.

*Paz y orden*, ha sido la enseña, que ha guiado á los electores, y las palabras sacramentales, que han proferido en coro al marchar á las urnas. Sobrados escarmientos y desengaños llevamos de los hombres y de pomposos programas, de vanas teorías y fatales sistemas, que se han ensayado en nuestro infelice suelo para caminar de mal á peor.

Votemos hombres probados de sosiego y orden. Reelijamos, ó mandemos al Congreso conservadores, que hayan dado testimonio de su carácter y principios en este sentido, y que nos mantengan estos elementos de bienestar y de riqueza. Alejemos á los que puedan turbarlos, ó sembrar la desunion y el desasosiego.

Asi dijeron los colegios electorales, y asi ha venido á cumplirse su voto para el reposo y felicidad de la España.

El nuevo Congreso y el Gobierno son llamados ahora con el Senado á completar su obra, ó poner el re-

mate á la reconstruccion social, para que tras la gratitud de los contemporáneos, consigan la admiracion y la gloria de una bella página en la imparcial historia.

Desde anteayer al medio dia, á escepcion de esta noche, que no cesa de llover con mas ó menos copia. Los rios crecieron y salieron mucho de madre. El Ter playaba en su mayor parte el estenso terreno de la alameda, rompió hácia Pedret y se teme, que haya desbaratado una parte de los malecones levantados á tanta costa por la solicitud y celo del actual Ayuntamiento para contenerlo en su cauce y evitar su desborde é invasion directa hácia la ciudad y sus consiguientes estragos.

El Oñar amenazó inundar las calles de la ciudad, y no sabemos, que daños habrá causado á los trabajos y obras preliminares del nuevo puente de San Francisco, que está en construccion. Sentimos que la temporada de las lluvias, que se nos viene encima impida, ó retarde la ejecución de la magnífica obra.

Sigue la lluvia, y el cielo encapotado y con aparato de durar. ¡No quiera Dios, que se repita el aguacero y las desgracias, que nos recuerda la noche de mañana, aniversario de la catástrofe y estragos del arroyo Galligans en setiembre de 1843!

Pasado mañana, creemos, que se dará la ópera el *Collumela*, en la que reaparecerá en escena la Sra. Corinna Di-Franco Soler restablecida de los padecimientos del parto, á brillar su vocalizacion y sobresalientes dotes de artista. Los espectadores recibirán con placer y entusiasmo este feliz suceso escenario, y repetirán la ovacion y salva de aplausos, que recoge la Sra. Corinna en su desempeño, especialmente en el lindo é inimitable *rondó* final, en que su tono, espresion y tierno y meloso canto se sobresalen á sí mismos. El público se felicitará por la readquisicion de la *prima donna*, de cuyos cantos ha estado privado por largo tiempo.

Hace dos dias que faltan los correos de Madrid y Barcelona, á consecuencia de la subida de los rios.

A las tres de la tarde de hoy ha cesado por fin la lluvia pero continua aun el cielo muy encapotado y amenazando con algun nuevo chubasco.

El rio Oñar á consecuencia del gran aguacero que ha caido esta mañana ha inundado varias calles de la ciudad, habiendo subido sus aguas hasta una altura que de mucho tiempo no se habia visto.

Las autoridades todas han dictado varias medidas preventivas para contener los estragos que pudieran causar las aguas.

El arroyo Galligans ha subido mucho y ha pasado por encima de la bóveda que lo cubre.

—El *Guell* tambien se ha salido de madre de modo que sus aguas han rompido por medio de los campos del llano.

Son las 5 de la tarde y continua aun la subida de los rios, habiendo la corriente del Oñar arrastrado en pos de si, el puente de madera llamado de las *Palancas Vermellas*, que sirve de comunicacion con el Barrio del Mercadal.

E. R.—Felix Pagés.

Imprenta de la V. Grases plaza de la Cons-  
tante las casas consistoriales.